

GEMEINSAM FÜR GESÜNDER.

Was uns am Gesundheitsstandort Baden-Württemberg bewegt.

Die Akteurinnen und Akteure des Forums haben sich zum Ziel gesetzt, zentrale Herausforderungen in den Bereichen Gesundheitswirtschaft, Gesundheitsforschung und Gesundheitsversorgung anzugehen. Dabei geht es um wirtschaftlich-organisatorische sowie strukturelle Rahmenbedingungen im internationalen und nationalen Vergleich sowie das Potenzial von technologisch-wissenschaftlichen Innovationen. Unser Ziel: Fachbereiche aufbrechen, Grenzen überwinden und innovative Lösungen für den Gesundheitsstandort Baden-Württemberg finden.



FORUM GESUNDHEITSSTANDORT BADEN-WÜRTTEMBERG

- Enge Zusammenarbeit von Politik, Versorgung, Forschung und Industrie
- Gemeinsame Strategien und Verbesserung der Rahmenbedingungen
- Landesförderung für innovative Modellprojekte



STANDORTBEZOGENE HERAUSFORDERUNGEN

Wettbewerbsfähigkeit

Wir wollen die wirtschaftlich-organisatorischen Rahmenbedingungen der Akteurinnen und Akteure vor Ort stärken, sodass die hier angesiedelte Gesundheitsindustrie in Pharma, Medizintechnik und Biotechnologie international und national wettbewerbsfähig ist.

Fachkräftebedarf

Wir wollen den Gesundheitsstandort Baden-Württemberg attraktiv für Fachkräfte gestalten und investieren in innovative Aus- und Weiterbildungsmaßnahmen.

Regulatorik

Wir wollen Maßnahmen entwickeln, um Bürokratie abzubauen. Gleichzeitig unterstützen wir die Akteurinnen und Akteure bei der Bewältigung regulatorischer Herausforderungen auf europäischer und nationaler Ebene.



TECHNOLOGISCH-WISSENSCHAFTLICHE HERAUSFORDERUNGEN

Digitalisierung

Wir möchten innovative digitale Ansätze und Technologien so voranbringen, dass sie den Bürgerinnen und Bürgern zugutekommen – für eine sektorübergreifende, wohnortnahe Versorgung und ein bestmögliches Angebot von Diagnostik und Therapien.

Daten

Die Nutzung von Gesundheitsdaten bietet eine große Chance für eine bessere Versorgung von Patientinnen und Patienten und die Entwicklung von innovativen Behandlungen und Arzneimitteln. Dieses Potenzial wollen wir heben und Baden-Württemberg als Vorreiter strategisch aufstellen.

Personalisierung

Dank des wissenschaftlich-technologischen Fortschritts in Medizin und Molekularbiologie ist die Basis für eine Personalisierte Medizin gelegt. Wir wollen hier vor Ort Pionierarbeit leisten und diese Innovationen möglichst allen Bürgerinnen und Bürgern in Baden-Württemberg zugänglich machen.



STRUKTURELLE HERAUSFORDERUNGEN

Demografischer Wandel

Eine zunehmend alternde Gesellschaft stellt die Gesundheitsversorgung von heute auf die Probe. Wir wollen innovative Lösungen finden, um für die Zukunft gerüstet zu sein.

Kosteneffizienz

Wir wollen unseren Bürgerinnen und Bürgern auch langfristig die bestmögliche Gesundheitsversorgung bieten. Dafür brauchen wir neue Ansätze, die kosteneffiziente Lösungen bei gleichbleibender Qualität erlauben.

Stadt – Land

Wir wollen eine wohnortnahe Versorgung mit Spitzenmedizin auf qualitativ hohem Niveau – ob in der Stadt oder auf dem Land. Mithilfe innovativer Modellprojekte in der Telemedizin und der Vernetzung unserer Gesundheitsakteure aus Allgemein- und Spitzenmedizin setzen wir auch bundesweit Standards.

